
1 

 

 

 

議会広報広聴委員会記録 
平成 28年 12月 8日(木) 

16：07 ～ 16：38 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 外浦次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより44号の発行について 

  

 

 

 

 ２ 意見・要望の取扱いについて（地域井戸端会） 

     

 

 

 

 

３ その他 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・掲載内容について 別紙レイアウトのとおり 

・掲載原稿の依頼について 別紙編集作業役割担当一覧表のとおり 

・市議会HPに掲載 

・各会場の主な意見を市議会だよりに掲載 

・市議会だより編集細目の活用について 

  （提示された案を各自検討し、1月10日までに修正→完成） 

・平成29年度 行政視察について 

   第1案 平成29年4月17日～19日 北海道 芽室町 帯広市 

・次回会議 開催予定日 ： 平成28年12月22日（木） 

議会 第１委員会室 10：00～ 
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【議事の経過】 

〔 16時 04分 開議 〕 

 

芦谷委員長   議会広報広聴委員会を開催します。 

 

１．市議会だより44号の発行について 

芦谷委員長  まず議題1についてです。お手元に一応正副で確認しましたが、大まか

なレイアウトをお配りしています。順次確認したいと思いますのでよろし

くお願いします。合わせてもう1枚の、編集作業役割担当一覧表を併せて

ご覧ください。 

  まず1ページ、表紙写真ですが2月1日発行なので、どなたか提案があれ

ばお願いします。 

田中書記  出初め式が1月8日、成人式が1月3日になっています。できたら1月10日

までのところで提出していただきたいと思っています。2月1日発行ですの

で12月の行事にするなら終わり頃の方が良いかなと思います。 

 （ 以下協議 ） 

牛尾昭委員  また今度にしましょう。 

芦谷委員長  そうですね、この次くらいにまた考えていただいて、何かあれば次回以

降に提案してください。 

  2ページ以降はこういったレイアウトで考えています。ちょっと説明し

てください。 

田中書記 （ 以下、レイアウトの説明 ） 

 （ 以下、校正関連協議 ） 

芦谷委員長  15ページに井戸端会の様子について、次への参加を促すという意味でも

紹介したいと思ってこの程度のスペースを取っています。これまでは報告

書そのものを配ったり、またそれを整理したものをお手元に配っています

が、この中からどうやってこのスペースに整理して入れるかという課題が

あります。ご意見をお願いします。 

牛尾昭委員  意見・要望の中である程度くくったものを載せていくしかないんじゃな

いですか。あとは地域に特化した内容をまんべんなくいくつか載せる手法

を取れば、各地区から1.2つ選んでいけばまとまるじゃあないかと思いま

す。 

芦谷委員長  はい。他にありませんか。私も言いだしっぺの責任を感じながら、意見

を集約したものと報告書とを見比べながら、先ほど牛尾昭委員が言われた
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ように各地区の意識付けがあるということなので、各地区で代表選手を1

つずつくらいは紹介して、見えるような形で作っていってはどうかなと思

っていました。もし意見がなければ是非私に一任いただいて、案を作って

みますので。この次に色んな意見を交わしたいと思いますがいかがですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。 

 （ 以下、引き続き校正関連協議 ） 

芦谷委員長  44号発行に関して何か確認したいことがあればお願いします。 

 （ 「なし」という声あり ） 

 

２．意見・要望の取扱いについて（地域井戸端会） 

芦谷委員長  議題2について、出された報告書をそのままホームページにアップする。

それには今のこの原稿に写真を1、2枚添付してアップするということでよ

ろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  なお議会だよりに掲載する分については、私の方で次回までに案を作っ

てきますのでよろしくお願いします。 

  ここまでの内容はよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 

３．その他 

芦谷委員長  その他です。前も松江に行った帰りに、市議会だよりの編集細目を作っ

てはどうかという話を出して、一応このような形で作ってもらっています。

これで見ていただいて、各議員に配って、広報広聴委員会のこの任期中で

はこれを下敷きにしながら各議員へ提出をはかって、色んな写真や文字表

現やレイアウトをやっていこうという考えです。 

田中書記  これは各議員さんに配られるんですか。一応これは研修を参考にして作

成させてもらって、編集理念を決めなさいという話だったと思いますが、

本当ならそれをここで検討しないといけないんですが、時間がなかったの

で鳥取の大山町のものをもとに表紙裏に作ってみたんですが。一応これは

案なので、何かあれば言ってもらって、決まればこの理念にそって作って

いく基本になると思いますので。各議員さんに配るのはちょっと……。 

芦谷委員長  この委員会に留めておいてそれぞれが参考にするということ。 

田中書記  またこれで教えていただく形にした方が良いのではと思いますが。 

芦谷委員長  各議員には配らずに、この広報広聴委員会に限りこれを配ることにする
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ということです。牛尾昭委員。 

牛尾昭委員  編集理念については、もうすこし、手を入れることにしても、纏まった

編集理念が出来れば、これくらいは全議員に配って、こういう理念で編集

していますよといいう意味で、配った方が良いんじゃないですかね。 

田中書記  この物をですか。 

牛尾昭委員  こういう理念で議会だよりを編集していますよと。クレームをお付けに

なる方がいらっしゃるかもしれないが、こういう理念でやっているんだと

いうことを。 

岡野委員  見出しのあり方や意味が分かってない人もおられます。 

芦谷委員長  小川委員。 

小川委員  （6）のその他のところなどで言うと、○○についてというタイトルを

僕は使用しないとか、質問時の語尾で「○○を伺う」を使用せず「問う」

か何かにしていますが、それを統一するということですね。「ついて」と

いう言葉はタイトルに使わないということで。 

牛尾昭委員  タイトルにはほとんどついてないんじゃないかな。 

田中書記  この分は前の委員会から引き継いでいる部分あります。表記等について

は先日説明があった記者ハンドブックの表記を活用することにしています

ので、細かいのは載せてないです。何かあれば言ってもらったら直します

ので。 

  ここは各議員さんに見せても良いと思いますが、中身というのはあまり

……細かすぎるので。 

芦谷委員長  大変良いことだから。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  だからこれを片手に置きながら見てもらって、10日頃までには色んな意

見を出してもらって押しあげていこうということにしたらどうですかね。

今日どうこう言っても分からないだろうから。 

  是非この44号の編集作業をしながら、両目で見ながら、この中にもしマ

ズイ表現があれば言っていただき、10日頃までのところで色んな意見出し

ていただいて最終的に案を求めるということでやってはどうかと思います

が。 

 （ 「はい」という声あり ） 

外浦次長  この表や最初の、理念とかは全議員さんに配っても良いかと思います。

この細かい所は縛りが多くなるので、難しくなるのかなと逆に気になりま

す。 

岡野委員    編集委員がわかっていればいいと思います。 
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芦谷委員長  という意見もあったのでその辺を決めがら1月10日頃の調査会の中で説

明をしながら、今後の扱いを議論しましょう。 

  その他まで終わりまして、以上のところまでよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  あと何か。牛尾昭委員。 

牛尾昭委員  話が早いんですが4月の広報委員会の視察、Ａ案ということで野藤さん

と検討して提案をしておきます。配っていただいた手前が4月17、18、19

日。今一番全国で住民公開度の高い議会が、北海道根室町議会です。飛行

機の都合上、行こうと思うと広島空港を使うことになるので、広島、羽田、

羽田、十勝帯広空港へ下りて根室町へ行くんですが、もう1箇所、帯広市。

これはユニークなことをやっています。議会傍聴体験とかがあって、北海

道は2ヶ所程度。多分夕方に帯広に泊まって、2日目は根室町まで行って視

察して帰ってきて午後から帯広市の視察をして泊まる。次の日は移動日と

いうのが一応Ａ案ということで検討して、一応報告しておきます。またＢ

案、Ｃ案、Ｄ案があれば1つよろしくお願いします。 

  予算ですが、早く決まれば早割を使って8万円以内で充分いけるという

ことでしたので、一応報告しておきます。 

田中書記  一応今聞いてもらっていますが、2月頃にならないと正式な金額が出な

いとのことです。改定があるそうなので。大まかなところで金額を聞いて

います。 

野藤委員  石見空港は金額でないでしょう。 

田中書記  石見空港は昼から飛ぶのしかないのでどうしても難しいのではないかと。 

野藤委員  広島空港でやったら2泊3日であの頃でだいたい6万。 

牛尾昭委員  連泊入れて6万台。8万以内でないといけないので。雪が残っていてちょ

っと寒いかもしれませんが。とにかく根室町はここ数年、住民公開度全国

ランキング1位です。突然出てきたんだけど。一応Ａ案なので報告してお

きます。 

芦谷委員長  今出ました。また他にこれというのがあれば出していただいて、また議

論しながら早め早めに視察について決定したいと思います。よろしくお願

いします。 

  良いでしょうか。では22日の調査会がありますが、すっきり乗りきって

良い正月を迎えるためには、19日、20日の締切をしっかり守っていただい

て各議員に伝えていただいて、良い原稿が出れば22日も良い仕事を迎えら

れるのでよろしくお願いします。終わります。 
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〔 16時 38分 閉議 〕 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷 英夫  印 

 


